

10. März 2020

Antrag zur Stadtverordnetenversammlung Der Stadt Karben

am 02.04.2020 Antragsteller: Uwe Maag (DIE LINKE.)

Öffentliches WC für alle Geschlechter

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Karben möge beschließen:

Bei den geplanten, neuen WCs am Bürgerhaus wird neben WCs für Frauen und Männer ein WC für alle Geschlechter geschaffen. Auch bei zukünftigen Renovierungen, oder Schaffungen von öffentlichen WCs sollen WCs für Alle Geschlechter von nun an als Standard gelten.

Begründung:

Die meisten öffentlichen Toiletten in Deutschland sind entweder für Frauen oder für Männer ausgeschildert. Für Menschen, zu deren Erscheinungsbild die gängigen Geschlechterbilder nicht passen, kann es dadurch zu diskriminierenden und ausgrenzenden Erlebnissen kommen. Trans- und intergeschlechtliche Menschen erfahren nicht selten Beleidigungen, Raumverweise und sogar Gewaltandrohungen.

Die Einrichtung von WCs, die unabhängig von der Geschlechtszugehörigkeit genutzt werden können – auch „Unisex-Toiletten“ genannt – baut Diskriminierungspotentiale ab und soll einen sicheren Raum für alle schaffen. Sie stärkt die Selbstbestimmung in Bezug auf die Geschlechtsidentität und den Geschlechtsausdruck und regt dazu an, gängige Geschlechterbilder und -trennungen zu hinterfragen.